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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul “Analisis Kemampuan Menyelesaikan Soal Matematika 

Berdasarkan Teori Polya Materi Aritmetika Sosial Siswa Kelas VII SMP Negeri 2 

Kauman Tulungagung” ditulis oleh Halimatus Sa’diah, NIM. 17204153234 

Pembimbing Dr. Dewi Asmarani, M.Pd. 

Kata Kunci: Kemampuan Menyelesaikan Soal, Teori Polya, Aritmetika Sosial 

Kemampuan menyelesaikan soal matematika siswa masih belum optimal. Salah 

satu tujuan pembelajaran matematika adalah agar siswa memiliki kemampuan 

memecahkan masalah yang meliputi kemampuan memahami masalah, merancang model 

matematika, menyelesaikan model dan menafsirkan solusi yang diperoleh. Di satu sisi 

menyelesaikan soal matematika sangat penting, namun di sisi lain siswa sering 

mengalami kesulitan dalam menyesaikan soal matematika. Rendahnya kemampuan 

menyelesaikan soal siswa di Indonesia dibuktikan oleh hasil tes yang dilakukan oleh dua 

studi internasional, Programme for International Student Assesment (PISA) pada tahun 

2012 dan Trends in International Mathematics and Science Study (TIMSS) pada tahun 

2011. 

Tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Untuk mendeskripsikan kemampuan 

menyelesaikan soal siswa kelas VII dalam menyelesaikan soal pada materi aritmetika 

sosial berdasarkan teori Polya. 2) Untuk mendeskripsikan kesalahan siswa kelas VII 

dalam menyelesaikan soal kemampuan menyelesaikan soal pada materi aritmetika sosial 

berdasarkan Polya. 
Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian 

deskriptif. Lokasi penelitian di SMPN 02 Kauman Tulungagung. Subjek penelitian adalah 

siswa kelas VII-G sebanyak 32 siswa, kemudian dipilih 6 siswa sebagai subjek 

wawancara, yaitu 2 siswa dengan kemampuan tinggi, 2 siswa dengan kemampuan 

sedang, dan 2 siswa dengan kemampuan rendah. Teknik pengumpulan data yang 

digunakan adalah tes tertulis, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data yang 

digunakan yaitu analisis data kualitatif dengan langkah-langkah reduksi data, penyajian 

data, dan penarikan kesimpulan. Pengecekan keabsahan data dilakukan dengan ketekunan 

pengamatan, triangulasi dan pengecekan teman sejawat. 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Kemampuan menyelesaikan soal 

matematika siswa kelas VII pada materi aretmatika sosial berdasarkan teori polya 

berkemampuan tinggi, sedang, dan rendah sebagai berikut: a) Kemampuan 

menyelesaikan soal matematika siswa berkemampuan tinggi mampu menyelesaikan 

semua tahapan-tahapan memahami masalah, membuat rencana, melaksanakan rencana, 

dan memerksa kembali. b) Kemampuan menyelesaikan soal matematika siswa 

berkemampuan sedang mampu menyelesaikan tahapan-tahapan memahami masalah, 

merencanakan masalah, dan melaksanakan masalah meskipun dalam perhitungan salah, 

tetapi tidak memeriksa kembali. c) Kemampuan menyelesaikan soal matematika siswa 

berkemampuan rendah mampu menyelesaikan tahapan-tahapan memahami masalah, 

tetapi tidak bisa membuat rencana, melaksanakan rencana, dan memeriksa kembali. 2) 

Kesalahan siswa kelas VII dalam menyelesaikan soal kemampuan menyelesaikan soal 

matematika paling tinggi pada tahap memeriksa kembali (Looking a back) terjadi pada 

subjek berkemampuan tinggi, sedang dan rendah sebagai berikut: a) siswa berkemampuan 

tinggi tidak melakukan pemeriksaan kembali tetapi menuliskan kesimpulan dengan benar, 

b) siswa berkemampuan sedang melakukan kesalahan pada soal nomor 2. b) siswa 

berkemampuan rendah melakukan kesalahan pada semua soal. 
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ABSTRACT 

 

A thesis entitled "Analysis of Mathematical Problem Solving Ability Based on 

the Polya Theory of Social Arithmetic Material for Seventh Grade Students of Kauman 

02 Middle School Tulungagung" was written by Halimatus Sa’diah, Registered Student 

Number 17204153234 Supervisor Dr. Dewi Asmarani, M.Pd. 

Keywords: Solve The Problem Ability, Polya Theory, Social Arithmetic. 

The students' mathematical problem solving abilities are still not optimal. One of 

the goals of mathematics learning is so that students have problem solving skills that 

include the ability to understand problems, design mathematical models, complete models 

and interpret solutions obtained. In one hand solving mathematical problems is very 

important, but on the other hand students often experience difficulties in solving 

mathematical problems. The low level of studens’ problem solving ability in Indonesia is 

evidenced by the results of tests conducted by two international studies, the Program for 

International Student Assessment (PISA) in 2012 and Trends in the International 

Mathematics and Science Study (TIMSS) in 2011. 

The objectives of this study are: 1) To describe the  problem solving mathematics 

abilities of seventh grade students in solving problems of social arithmetic material based 

on Polya's theory. 2) To describe the mistakes of seventh grade students in finishing the 

problem solving mathematics ability in social arithmetic material based on Polya’s 

theory. 

This research used a qualitative approach with a type of descriptive research. The 

location of the study was at Kauman 02 Middle School Tulungagung. The research 

subjects were 32 students of VII-G class, then 6 students were selected as interview 

subjects, namely 2 students with high abilities, 2 students with moderate abilities, and 2 

students with low abilities. Data collection techniques used were written tests, interviews, 

and documentation. The data analysis technique used is qualitative data analysis with 

steps of data reduction, data presentation, and conclusion drawing. Checking the validity 

of the data is done by perseverance of observation, triangulation and checking of 

colleagues. 

The results showed that: 1) Mathematical problem solving ability of seventh 

grader students in solving social aretmatism problems based on high, moderate, and low 

polya theory as follows: a) Mathematical problem solving abilities of high-ability 

students was capable of completing all stages of understanding problems, make plans, 

implement plans, and reassess. b) Mathematical problem solving abilities of moderate-

ability students was capable to complete the stages of understanding problems, planning 

problems, and carrying out problems even in wrong calculations, but not checking them 

back. c) Mathematical problem solving abilities of low-ability students able to complete 

the stages of understanding problems, but cannot make plans, implement plans, and check 

again. 2) Mistakes made by seventh grade students in solving the problem of 

mathematical problem solving ability mostly occurs at the stage of re-checking (Looking 

a back) occur in subjects with high, moderate and low ability as follows: a) High-ability 

students do not do a re-checking but write conclusions correctly , b) moderate ability 

student making mistakes in question number 2. c) low-ability students make mistakes on 

all questions. 
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يهخص

َظشَخػهًثُبءًانشَبضُخانًشكلادحمػهًانقذسحرحهُمىاٌثؼُانجحش انؼهًٍ

فٍ انًذسسخ انًزىسطخ انحكىيُخ انسبثغانصفنطلاةالاعزًبػُخانحسبثُخنهًىادثىنُب

، انًششفخ:حهًُخ انسؼذَخ ، سقى انطبنجخكزجزهانضبَُخ كبويبٌ رىنىَغأعىَظ

انًبعسزُشأسًشاٍَدَىٌانذرىس

الاعزًبػٍثىنُب ، انحسبةانًشكلاد ، َظشَخحمػهًانقذسحانشئُسُخانكهًبد

رؼهىأهذافأحذٌيضبنُخغُشنهطلاةانشَبضُخانًشكلادحميهبسادرزاللا

فهىػهًانقذسحرشًموانزٍانًشكلادحمفٍيهبسادانطلاةأٌ ًَبسسهىانشَبضُبد

انحصىلرىانزٍانحهىلورفسُشانكبيهخوانًُبرطانشَبضُخانًُبرطورصًُىانًشكلاد

ًًبأيشًاانشَبضُخانًشكلادحمَبحُخ واحذح ، َؼذيٍػهُهب َبحُخيٍنهغبَخ ، ونكٍيه

َزضحانشَبضُخانًشكلادحمفٍصؼىثبدالأحُبٌيٍكضُشفٍانطلاةأخشي ، َىاعه

انزٍالاخزجبسادَزبئظخلاليٍإَذوَُسُبنطلاةيشكهخحمػهًانقذسحيسزىياَخفبض

وانزىعهبدػبوفٍانذونٍانطلاةرقُُىدونُزبٌ ، ثشَبيظدساسزبٌأعشرهب

ػبوفٍانذونُخوانؼهىوانشَبضُبددساسخفٍ

انسبثغانصفطلاةنذيانًشكلادحمقذسادنىصفهٍهزا انجحشأهذاف

طلاةأخطبءنىصفثىنُبَظشَخػهًثُبءًالاعزًبػُخانحسبثُخانًىاديشكلادحمفٍ

ػهًانقبئًخالاعزًبػٍانحسبةيبدحفٍانًشكلادحمػهًانقذسحإَهبءفٍانسبثغانصف

ثىنُبَظشَخ

فٍانجحشيىقغكبٌانىصفٍانجحشيٍَىعيغَىػُخيقبسثخانجحشهزااسزخذو

انجحضُخانًىضىػبدكبَذانضبَُخ كبويبٌ رىنىَغأعىَظانًذسسخ انًزىسطخ انحكىيُخ 

انقذسادروٌيٍطبنجبٌيقبثهخ ، وهىكًىاضُغطلاةؽ ، أُخزُشانسبثغانفصميٍطبنجًب

كبَذانًُخفضخانقذسادروٌيٍانًؼزذنخ ، وطبنجبٌانقذسادروٌيٍانؼبنُخ ، وطبنجبٌ

رحهُمرقُُخورىصُقويقبثلاديكزىثخاخزجبسادػٍػجبسحانًسزخذيخانجُبَبدعًغرقُُبد

انجُبَبد ، وػشضيٍانحذخطىاديغانُىػُخانجُبَبدرحهُمهٍانًسزخذيخانجُبَبد

انًلاحظخيضبثشحطشَقػٍانجُبَبدصحخيٍانزحققَزىالاسزُزبطانجُبَبد ، وسسى

انزيلاءيٍوانزحققوانزضهُش
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وانًؼزذنخانؼبنُخانشَبضُخانًشكلادحمػهًانقذسحَهٍيبانُزبئظأظهشد

ثىنُبَظشَخفٍانًزًضهخالاعزًبػُخانًشكلادحمفٍانسبثغانصفطلاةنذيوانًُخفضخ

انؼبنُخانقذسادروٌانطلاةنذيانشَبضُخانًشكلادحمقذسادأانزبنٍانُحىػهً

انخطط ، انخطط ، ورُفُزانًشبكم ، ووضغفهىانًشاحمعًُغإكًبلػهًقبدسحكبَذ

انًؼزذنخانقذسحروٌانطلاةنذيانشَبضُخانًشكلادحمقذسادرًكُذةرقُُىوإػبدح

انؼًهُبدفٍحزًانًشكلادورُفُزنهًشبكموانزخطُطانًشكلادفهىيشاحمإكًبليٍ

نقذسادانشَبضُخانًشكلادحمطيُهبانزحققإػبدحدوٌانخبطئخ ، ونكٍانحسبثُخ

وضغًَكُهىلاانًشكلاد ، ونكٍفهىيشاحمإكًبلػهًانًُخفضخانقذسحروٌانطلاة

فٍانسبثغانصفطلاةَشركجهبانزٍالأخطبءأخشييشحوانزحققانخططورُفُزانخطط

انُظشانُظشإػبدحيشحهخفٍغبنجبرحذسانشَبضُخانًشكلادحمػهًانقذسحيشكهخحم

روطلاةأانزبنٍانُحىػهًويُخفضخػبنُخ ، يؼزذنخقذسحراديىادفٍانخهفإنً

انطبنتَقىوةصحُح ، ثشكمالاسزُزبعبداكزتونكٍانزذقُقثئػبدحرقىلاػبنُخقذسح

انًُخفضخانقذسحرووانطلاةَشركتطسقىانسؤالفٍالأخطبءثبسركبةانًؼزذل

الأسئهخعًُغفٍأخطبء

 


